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Comercio ilegal en el centro de Ovalle 
sigue sin una solución definitiva

DENUNCIAN QUE GENERAN PELEAS, DELINCUENCIA Y VENTA DE DROGAS

Los vendedores establecidos del centro de la capital de Limarí 
reclaman que se han realizado decenas de reuniones y se han 
hecho varias promesas, como el copamiento del sector, pero 
nada se ha concretado. 
Desde el municipio local, afirman que se está trabajando con 
un grupo de 50 vendedores para reconvertirlos en carros con 
características turísticas.

Un video que circuló por redes socia-
les, en el que se observa una pelea de 
vendedores ilegales en pleno centro 
de Ovalle, volvió a poner en el tapete la 
necesidad de realizar un copamiento del 
espacio público en esa comuna, tal como 
se efectuó en La Serena y Coquimbo. 
Y es que para los comerciantes estable-
cidos, esta situación de conflicto entre 
vendedores ilegales y el aumento de la 
delincuencia es un problema cotidiano 
desde hace años. 

Reclaman, además, que las autori-
dades han realizado una decena de 
reuniones, prometiendo una serie de 
acciones que, al final, no se han cumplido. 
“Llevamos varias reuniones abordando 
este tema del comercio ilegal en la 
zona centro de Ovalle, pero no tiene 
solución. Además, el municipio se ha 
reunido más con los ambulantes para 
darles soluciones a ellos que con el co-
mercio establecido”, manifestó molesto 
Washington Altamirano, presidente 
de la Cámara de Comercio de Ovalle. 
El dirigente reitera que, prácticamen-
te,  no se ha hecho nada e este tema 
y que en calles como Ariztía, Vicuña 
Mackenna o Benavente la situación 
está peor que antes. 

“Carabineros no puede estar todo el 
día en el lugar, les falta personal. Los 
comerciantes de calle Benavente no 
dan más, por lo que han puesto un 
recurso de protección que está en la 
Corte de Apelaciones. Aun así, hay 
gente que dice que no existe comercio 
ambulante en Ovalle, cuando no se 
puede ni caminar”, sostuvo Altamirano. 
Por lo mismo, el dirigente gremial aseveró 
que el municipio no está abordando de 
forma correcta el problema, ya que cada 
día llegan más personas y se instalan 
con su mercadería en la calle. 

“Además, no son personas que no 
tengan para vivir, como quieren plantear, 
pues llegan en vehículos llenos de mer-
cadería. Claro, no pagan absolutamente 
nada y le hacen un daño enorme a las 
ventas del comercio establecido. Se 
instalan puestos de verduras que le 
quitan clientes a la Feria Modelo, donde 
existen un centenar de comerciantes 
que necesitan sobrevivir, pero desde 
el municipio les dejan la competencia 
en la propia calle”, sostuvo Altamirano. 

DELINCUENCIA EN LAS CALLES
Misma opinión tiene Rossana Barrera, 

presidenta de la Junta de Vecinos de 
Ovalle Centro, quien indica que éste 
es un tema que ya viene de años y 
que se ha tratado en varias reuniones, 

pero no se han entregado soluciones. 
“Las autoridades los han sacado y se 
vuelven a colocar. Son personas que 
llegan en grandes camionetas y la 
mayoría son de otras ciudades. Hay 
ambulantes de verduras que compiten 
con la feria, que también ha salido 
perjudicada”, afirma la dirigente. 
En ese sentido, apunta a que no solo 
perjudican al comercio establecido, 
sino que también han aumentado la 
delincuencia, las peleas y las ventas 
de drogas en el entorno. 

“Es terrible. Todos los días se viven 
situaciones. Creo que mientras no 
pongan mano dura, se continuará con 
lo mismo. A los que han detenido, luego 
los sueltan y vuelven a las calles”, afir-
mó la presidenta de la junta de vecinos. 
Asimismo, señala que existe otro tema 
que no ha sido tomado en cuenta: 
la salud mental de las personas que 
viven en el sector céntrico, la mayoría 
de las cuales son adultos mayores. 
“Vivimos encerrados. A las 18 horas 
no podemos salir de las casas por las 
peleas y robos que protagonizan, y 
qué decir de la entrega de patentes 
de turismo en el centro que les per-
mite tener patente de restaurante, 
cantina y cabaret. Todo esto nos 

hace vivir muy nerviosos a todos 
los vecinos”, expresó la dirigente. 

RECUPERACIÓN DE ESPACIOS
Desde la delegación presidencial 

provincial de Limarí afirman que 
han sostenido mesas de trabajo en 
materia de seguridad con dirigentes 
y comerciantes, generando algu-
nas intervenciones, como el ope-
rativo realizado en la Galería Azul. 
Al respecto, la delegada presidencial 
provincial, Marily Escobar, indicó que 
la seguridad pública “es un trabajo 
preventivo constante y que, en el caso 
local, se presta especial atención al 
comercio ambulante ilegal en la co-
muna de Ovalle, donde justamente la 
calle Benavente es uno de los puntos 
considerados prioritarios”. 

“Además, la recuperación de es-
pacios públicos es una tarea que 
desarrollamos en conjunto y donde 
no basta solo con la intervención de 
la fuerza pública. La situación de los 
comerciantes ilegales es un caso 
social, que requiere un trabajo con 
el municipio para generar nuevos 
espacios y coordinar la formalización 
de estas personas. Cuando eso ocurra, 

ellos podrán acceder a las líneas de 
financiamiento que tiene el Estado, 
por ejemplo, para emprendedores”, 
explicó Escobar.

EN JULIO SALDRÁN 
DE LAS CALLES

Desde el municipio ovallino, en tanto, 
afirmaron que la posibilidad de co-
pamiento de los espacios públicos, 
tal como se efectuó en La Serena 
y Coquimbo, es una idea presente.  

“Desde el año 2023, nos hemos 
estado reuniendo con los comerciantes 
históricos y otros, con la cámara de 
comercio local, que nos ha solicitado 
ordenar este comercio informal, que 
podría haberse controlado hace 10 
años, pero que en un año hemos 
tratado de ir ordenando. Lo hemos 
hecho con el comercio del sector 
Feria de la Media Hacienda con muy 
buenos resultados, pues logramos 
disminuir de casi 900 personas a 
400 que hoy están en un solo sec-
tor focalizado”, afirmó el alcalde de 
Ovalle, Jonathan Acuña.

En ese sentido, Acuña aseveró que en 
los próximos días fijarán una reunión 
con los denominados “comerciantes 
históricos”, que no sobrepasan los 
50, para incentivarlos a cambiar de 
rubro hacia el turismo. “Eso ha sido 
conversado con ellos. Vamos a sacar 
estos carros, vamos a estandarizar un 
carro con características turísticas, 
pero solo 50 comerciantes tendrán 
esa posibilidad”, subrayó el edil.

Respecto a las otras personas que 
ejercen el comercio ambulante, tendrán 
dos opciones: ingresar al listado de la 
“Vega Chica”, donde han efectuado una 
inversión superior a los 200 millones 
de pesos, o salir de las calles cuando 
se realice el copamiento policial.

Respecto a la violencia y peleas entre 
ambulantes, Acuña sostiene que rea-
lizan constantes coordinaciones con 
Carabineros y cuentan con patrullas 
mixtas, pero no pueden estar “las 24 
horas en el lugar” como solicitan los 
comerciantes establecidos. 

“Nos encantaría tener personal en 
ese sector de Benavente, pero te-
nemos una dispersión geográfica 
importante con más de 56 localidades 
rurales. Hemos empezado a realizar 
fiscalizaciones imprevistas, como 
en la Galería Azul. En el mes de julio, 
mucha gente que está fuera de los 
locales y supermercados va a tener 
que salir. Si tenemos que copar las 
calles o decomisar sus productos 
una y otra vez, lo haremos”, aseveró 
el alcalde.

Vecinos y comerciantes establecidos sostienen que los vendedores ambulantes se tomaron 
hace años las calles de la comuna de Ovalle, sin que nadie entregue una solución.

EL OVALLINO

LIONEL VARELA Á.
Ovalle
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Más de 350 mil turistas llegarían a la 
región durante las vacaciones de invierno

AYER SE REALIZÓ EL LANZAMIENTO DE LA TEMPORADA

En el Club Naútico del embalse Recoleta, en la comuna 
de Ovalle, se dio el vamos a la temporada invernal cuyas 
proyecciones para la zona son bastante auspiciosas, ya que 
en base a un sondeo del SERNATUR, las visitas aumentarían 
en un 10% respecto al periodo anterior a la pandemia.  

Durante este miércoles, en el Club 
Náutico del embalse Recoleta, en 
la comuna de Ovalle, se realizó el 
lanzamiento de la temporada de 
vacaciones de invierno, lugar al que 
llegaron distintas autoridades de la 
región, así como también represen-
tantes de gremios y de instituciones 
que trabajan en torno al turismo. 

En la instancia, estuvo presente 
Cristóbal Benítez, director nacional 
del SERNATUR, quien junto con 
mostrarse satisfecho de haber estado 
en Ovalle, como parte del objetivo de 
descentralizar la administración, se 
refirió a las proyecciones para esta 
temporada invernal que ya comenzó.  

“Sabemos que el turismo es pa-
ra todos y, por lo tanto, queremos 
mostrar la diversidad de productos 
y destinos que tenemos en nues-
tro país. Y para esto tenemos muy 
buenas noticias, ya que en cuanto 
a estimaciones de lo que se espera 
para esta temporada, es decir, entre 
junio y julio, esperamos que hayan 
9 millones y medio de pernoctacio-
nes, vale decir, personas viajando y 
quedándose en un lugar distinto a 
su comuna de residencia”, sostuvo. 

En esa línea, detalló que “particu-
larmente en la Región de Coquimbo 
se espera que el 10% de la gente 
que viaje durante las vacaciones de 
invierno, lo haga a esta zona. Por lo 
tanto, invitamos a todos a que se 
preparen, que recibamos con toda 
nuestra oferta de gastronomía y 
experiencias turísticas, para que las 
personas que visiten la región tengan 
una muy buena estadía y vuelvan 
continuamente, y también nos puedan 
recomendar de una buena forma”. 

Sobre las expectativas, puntualizó 
que “en las dos semanas de vaca-
ciones de invierno, que son la que 
viene y la subsiguiente, proyectamos 
aproximadamente 3.300.000 visi-
tantes. Y de ellos, el 10% va a venir 
a la Región de Coquimbo”, reiteró.  

En ese sentido, y dado que las 
vacaciones de invierno coincidirán 
con la primera conmemoración del 
Día Nacional del Astroturismo, rubro 
relevante en esta zona, el director 
nacional del SERNATUR lo calificó 
como “un potencial tremendo que 
tiene la región, y donde ya se hizo 
el año pasado la primera cumbre 
mundial de astroturismo aquí en 
la zona”.

“Esto es algo único a nivel mundial. 
Por lo tanto, que se haya decretado el 
2 de julio como el Día del Astroturismo 

es algo muy importante para visibi-
lizar”, destacó.

SEGURIDAD: TEMA PRIORITARIO
En cuanto a los hechos delictuales 

ocurridos en la última semana en la 
Avenida del Mar de La Serena, que 
es uno de los polos turísticos más 
importantes, Benítez sostuvo que 
“sabemos que la seguridad es un 
tema importante que no hay que 
descuidar, donde debemos que tener 
una muy buena coordinación entre 
los distintos actores públicos, los 
municipios y también los sectores 
privados”. 

Particularmente en la región, ex-

plicó, “se ha hecho un trabajo con 
el sector privado para hacer algunas 
campañas para fomentar la seguridad. 
Y eso va a estar saliendo, no nece-
sariamente ahora en las vacaciones 
de invierno, pero sí pensando en las 
fiestas patrias”, añadió.

MUNICIPIOS CON 
BUENAS EXPECTATIVAS

De cara al inicio de esta temporada 
de vacaciones de invierno, Jonathan 
Acuña, alcalde de la comuna de Ovalle,  
valoró que su lanzamiento se haya 
realizado en la capital del Limarí, 
pues “esto nos permite presentar 
a la provincia como un atractivo 
turístico que va en auge”.

“Además, esto nos permite des-
plegarnos en el territorio con una 
oferta turística importante, relevante, 
con buenos atractivos, como una 
gastronomía que es única a nivel 
nacional, lo que nos potencia y nos 
permite mejorar las condiciones 
precarias con que recibimos todo 
lo relativo al turismo después de la 
pandemia”, acotó.

Por su parte, Carmen Juana Olivares, 

alcaldesa de Río Hurtado, también se 
mostró contenta, porque “estamos 
en condiciones de recibir a nuestros 
turistas, a quienes tenemos para 
ofrecerles las cabañas, donde existe 
una buena oferta. Tenemos un paisaje 
maravilloso, sobre todo, ahora que 
llovió. Además, pueden visitar el 
Monumento Natural Pichasca, donde 
se encuentra la Capital Nacional de 
la Paleontología”. 

RESERVAS CON MENOS DEL 50%
Sin embargo, pese a las buenas 

expectativas, Laura Cerda, presidenta 
de la Cámara de Turismo, advirtió 
que, hasta el momento, “el nivel de 
reservas está lento, por debajo del 
50%, tanto en la conurbación como 
en el casco histórico y los valles del 
Choapa y Limarí”.

Según explicó, esta ocupación, 
“está dada fundamentalmente por el 
movimiento corporativo, y la moda-
lidad de llegada este último tiempo 
ha sido de mesón, es decir, la gente 
llega en su mayoría sin previa reserva”.

En esa línea, subrayó que “como en 
otras oportunidades, las situaciones 
externas, ya sean de clima o eventos 
extraordinarios, favorece la decisión 
de venir a nuestro destino”. 

Además, destacó, la región “ya se 
ha consolidado a nivel nacional cómo 
uno de los más ricos en atractivos 
turísticos, por su diversidad y varie-
dad de lugares y entretenciones a 
los que (el turista) puede acceder”, 
concluyó.

El lanzamiento de la temporada de invierno, se realizó en el Club Naútico del embalse Recoleta, a donde llegaron distintas autoridades y gremios.
FRANCO RIVEROS

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

Tercer
Destino más solicitado a nivel país por 
los turistas para estas vacaciones de 
invierno, es la ciudad de La Serena, 
según SERNATUR.
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Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.

Cierre después de la última función.

*
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EXTRACTO

En causa rol V-308-2023, seguida el 3° Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 25 de marzo de 2024, se dictó senten-
cia declara que doña ANA MARIA ESPINOSA PINTO, RUT 
N° 9.421.936-1, DOMICILIADO EN Calle Manzana 5, sitio 4, 
Estación recoleta, comuna de Ovalle, no tiene la libre 
administración de sus bienes y se le designó como curador 
definitivo a su cónyuge don LUIS AMABLE ROJSA PASTEN, 
RUT N° 5.294.742-1.-

SECRETARIO 

Precipitaciones 

Punta de Choros 0 mm
La Serena 2 mm
Tongoy 5 mm
Pan de Azúcar 2 mm
Gabriela Mistral 1  mm
Andacollo 4 mm
Vicuña 2 mm
Pisco Elqui 2 mm

Río Hurtado 2 mm
PN Fray Jorge 8 mm
Quebrada Seca 6 mm
Ovalle 10  mm
Punitaqui 11 mm       
Monte Patria 8 mm
Combarbalá 5 mm

Los Vilos 39 mm
Canela 22 mm
Huentelaquén 26 mm
Illapel 25 mm
Salamanca 28 mm
Tilama 50 mm

PROVINCIA

Elqui

Limarí

Choapa

LLUVIA    COMUNA

Precipitación acumulada al 21-
23 de Junio

Leves aumentos en su nivel de agua 
registran los embalses del Limarí 

LUEGO DE ÚLTIMAS PRECIPITACIONES

Tras el paso del último temporal, el embalse La Paloma llegó a un 3% de su capacidad. 
EL OVALLINO

El temporal registrado 
durante el 13 y 14 de junio, 
representó un alivio para 
la Región de Coquimbo. 
Sin embargo, se necesitan 
muchos años lluviosos para 
dejar atrás la sequía.

Desde el centro científico CEAZA 
destacan que la Región de Coquimbo 
experimenta un complejo escenario 
de escasez hídrica, que no se revierte 
con las últimas precipitaciones. “La 
desertificación es un proceso de largo 
plazo caracterizado por un déficit de 
precipitación sostenido en el tiempo 
en una región. Este proceso es de tal 
magnitud, que el paisaje y el uso de 
suelo se ha visto modificado por la 
falta de precipitaciones, obligando 
a los habitantes de dicha región a 
adaptarse a la nueva oferta hídrica, 
entendida como la cantidad de agua 
aprovechable para su uso”, explica 
Cristian Muñoz, modelador estadístico 

de geociencias del CEAZA.
Claudio Vásquez, gerente corpora-

tivo del CEAZA enfatiza por su parte 
que “como región, debemos definir y 
consensuar una visión de largo plazo 
sobre nuestro territorio, y tomar de-
cisiones basadas en evidencia. Sin 
bien, las precipitaciones recibidas en 
las últimas semanas ayudan a superar 
la agonía para muchos, la realidad es 
que la región desde hace años vive 
un proceso de desertificación desde 
el norte y avanzando al sur, lo que 
debe hacernos repensar su estruc-

tura productiva y planificar nuestro 
territorio resiliente a la variabilidad 
del ambiente y al cambio climático. 
De esta manera podremos hacer de 
la Región de Coquimbo, una zona 
sustentable”.

EMBALSES 
Los porcentajes de agua embalsada 

luego de las últimas precipitaciones, 
en tanto, reflejan que aún el recurso 
hídrico es escaso en la región. 

La Dirección General de Aguas publicó 
los porcentajes de agua embalsada 
registrados antes (10 de junio) y 
después del último evento de preci-
pitaciones (17 de junio) y su reporte 
indica que el embalse Puclaro pasó 
de tener un 7% a un 8%, La Laguna 
conservó un 9%, La Paloma subió 
desde un 1% a un 3%, el Cogotí subió 
de 0% a 7%, El Bato de 26% a 28% 
y Corrales de un 32% a un 43%, por 
citar algunos ejemplos.

Según información de la DGA, en el 
último evento se registraron 3,9 mm 
en el embalse La Laguna, 66,6 mm 
en el embalse Recoleta y 81,7 mm 
en el embalse La Paloma. 

Cristian Muñoz, investigador del 
CEAZA detalla que “esto se tradujo en 
que el evento aportó 0,2 millones de 

metros cúbicos al embalse La Laguna, 
3,9 millones de metros cúbicos al 
embalse Recoleta, y 12,3 millones de 
metros cúbicos al embalse La Paloma. 
Dada la capacidad total y uso del 
agua de los embalses, y el bajo nivel 
que mostraban antes del evento, es 
que la variación en términos de agua 
embalsada respecto a la capacidad 
total no terminó siendo significativa, 
particularmente en las provincias 
de Limarí y Elqui, en donde el agua 
embalsada tras este evento suele 
variar entre 3 y 9% de la capacidad 
total de cada uno”. 

EQUIPO EL OVALLINO
Región de Coquimbo
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La compañía que opera McDonald’s 
en Chile y otros 19 países de Latinoa-
mérica y el Caribe, llegó por primera 
vez a la ciudad de Ovalle enfocándo-
se en ofrecer 150 nuevas oportunida-
des laborales atractivas para los jóve-
nes de la zona, donde podrán apren-
der y crecer laboralmente en la com-
pañía. 

Con la apertura de McDonald’s en 
Ovalle, el 100% de los colaboradores 
fueron nuevas contrataciones de 
jóvenes de la zona, quienes recibie-
ron una formación en todos los ámbi-
tos que requieren para su crecimien-
to profesional, a través de programas, 
cursos, y mentorías.

“Abrir las puertas del primer McDo-
nald’s de Ovalle y ofrecer oportuni-
dades laborales en la zona, es creer 
en el potencial que tienen los jóvenes 
y en el impacto positivo que la com-
pañía puede ofrecer en sus vidas a 
través del empleo y la formación 
profesional. Esta inauguración es el 
reflejo al compromiso que tenemos 
con los jóvenes del país" comenta 
Carlos González, Director General de 
Arcos Dorados Chile. 

Actualmente, más de 11 mil emplea-
dos son parte de Arcos Dorados de 
Arica a Puerto Montt, un compromiso 
que por más de 30 años viene impul-
sando en el país. Por esta razón, 
durante el 2023, más del 30% de las 
contrataciones a nivel nacional, 
corresponden a jóvenes que busca-
ban su primer empleo formal.

Adicionalmente, como parte de su 
compromiso con la comunidad, 
McDonald's anunció el apoyo a la 

a Fundación Gota de Leche de la 
ciudad. De esta forma, la llegada de 
Ovalle no solo representa una nueva 
alternativa gastronómica para los 
residentes, sino también un compro-
miso con el desarrollo sostenible y el 
fortalecimiento profesional de las 
comunidades. 

El nuevo restaurante fue construido 
bajo estándares ambientales avanza-
dos y una clara dedicación a la 
formación y el empleo juvenil. McDo-
nald's refuerza su liderazgo en 
responsabilidad corporativa y su 
capacidad para generar un impacto 
positivo en las comunidades donde 
tiene presencia.

McDonald’s inaugura primer restaurante 
en Ovalle reforzando su compromiso con 
el empleo joven 

La compañía líder de 
comida rápida inauguró su 
primer local en la ciudad, 
que trae importantes 
novedades socioambien-
tales como parte de su 
guía Receta del Futuro, 
entre las que destacan su 
fuerte compromiso con 
la empleabilidad juvenil y 
el desarrollo de las comu-
nidades.  

Como parte de su compromiso con las comunidades donde opera la 
compañía, 40 estudiantes participaron en la exposición de la plataforma 
McCampus de Arcos Dorados, que ofrece más de 30 cursos de capacita-
ción en temáticas de tecnología, innovación y desarrollo profesional y 
personal.

"McCampus es una plataforma educativa libre y gratuita creada para 
impulsar el bienestar y desarrollo profesional de los jóvenes que son parte 
de la compañía. Todos los cursos están certificados por la Hamburger 
University, la prestigiosa universidad  de McDonald's ", explicó Lorena 
Talma, Gerente de Comunicaciones de Arcos Dorados Chile. 

Los cursos abarcan áreas de marketing digital, programación, inteligencia 
emocional, finanzas y emprendimiento, diseñados para satisfacer las 
demandas del mercado laboral actual y futuro. 

Además, este año, la compañía lanzó un podcast disponible en Spotify y 
Amazon Music, donde se abordan temas como la inteligencia emocional, 
la vocación y las tendencias laborales del futuro.

Capacitación laboral a estudiantes del 
Colegio Raúl Silva Henríquez de Ovalle

www.recetadelfuturo.com/cursos-libres
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Advierten que derrumbe de 
rocas aún mantiene cortada 

una pista de la ruta D-595 

EN RÍO HURTADO 

A la altura del sector La Cortadera, se mantiene habilitada 
una sola vía tras las lluvias de la semana pasada, generando 
molestia en el municipio y los vecinos que transitan desde y 
hacia la zona alta de la comuna.

El paso del sistema frontal por la 
región dejó buenas sensaciones a la 
comunidad de Río Hurtado, tras la 
dura sequía que viven los campesinos. 
Sin embargo, también dejó entrever 
la fragilidad de la conexión vial en la 
comuna.

Y es que el viernes 14 de junio, en 
la ruta D-595, a la altura del sector 
La Cortadera, entre las localidades de 
Fundina y Serón, una masa de rocas 
de gran volumen cortó el camino y, 
con ello, dejó a la comuna partida en 
dos durante algunas horas.

Maquinarias de Vialidad y funciona-
rios municipales despejaron una de 
las vías para permitir la comunicación 
entre los habitantes de la comuna, 
pero hasta este día miércoles la masa 
de rocas aún se mantiene en el lugar, 
generando complicaciones que desde 
la Municipalidad de Río Hurtado y el 
Concejo Municipal ya dieron a conocer.

“Estamos contentos con las lluvias, 
pero sentimos que no hemos tenido 
respuesta de Vialidad suficientemente 
concreta en nuestra ruta, en el sector 
de La Cortadera. El Concejo Municipal 
ha hecho notar la falta de despeje de 
las rocas fragmentadas en la carretera. 
Ahora tenemos la caída de una roca 
de grandes dimensiones y que gracias 
a Dios no tuvimos consecuencias 
fatales. Y ya transcurrido algunos 
días, esta roca aún no es retirada, 
poniéndonos en peligro. Debemos 
unir a la comuna, en una carretera 
que transitan ambulancias, buses, 
Bomberos y todos los vecinos”, dijo 
la alcaldesa Carmen Juana Olivares.

Es más, la alcaldesa solicitó a las 
autoridades regionales que se hagan 
parte del llamado.

“Pedimos al director regional de 
Vialidad que, por favor, atienda las 
necesidades de Río Hurtado (…). 
Queremos que el delegado presi-
dencial regional se haga parte de 
este llamado que hace el Concejo 
Municipal, además por otras razones, 
que es la pavimentación del tramo 
que une Hurtado con Las Breas, en 

EQUIPO EL OVALLINO
Río Hurtado

donde los trabajos demostraron las 
falencias y derrumbes”, afirmó. 

Por su parte, el presidente de la co-
misión de Infraestructura del Concejo 
Municipal, el concejal Jaime Flores, 
también expresó su molestia por la 
situación.

“Desde hace bastante tiempo se 
ha avisado a Vialidad el estado de 
la ruta. Desde Pichasca hacia el 
oriente vemos dificultades de rocas 
que están fraccionadas en distintos 
puntos. Esto ya colapsó, la ruta quedó 
intransitable el viernes y hasta hoy 
(miércoles) han transcurrido seis 
días, y Vialidad aún no saca estas 
rocas desde la ruta. Eso nos tiene 
muy molestos, sumado esto, a la 
pavimentación del tramo Hurtado-
Las Breas”, dijo el concejal.

Y es que las autoridades comunales 
de Río Hurtado han puesto en aler-
ta las distintas dificultades viales 
que enfrenta la comuna, habiéndolo 
manifestado en cerca de 15 oficios 
enviados durante el año a Vialidad 
de la región.

Por ello, durante la sesión de este 
martes del Concejo Municipal, los 
concejales pidieron la remoción del 
director regional de Vialidad, Víctor 
González, quien, desde sus puntos 
de vista, no ha hecho un trabajo 
adecuado en Río Hurtado. 

Asimismo, solicitarán la presencia en 
el concejo del delegado presidencial 
regional para abordar otros problemas 
viales existentes en la comuna. 

Varios días después de las últimas lluvias, la ruta D-595 aún permanece parcialmente inte-
rrumpida por grandes rocas. 

CEDIDA
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En un duelo de alto voltaje Albania logró 
un dramático empate 2-2 ante Croacia 
en el inicio de la segunda fecha del Grupo 
B, de la Eurocopa de Alemania 2024.  El 
elenco de las “Águilas” logró el primer tanto 
a los 11’, a traves de Qazim Laci, logrando 
Croacia darlo vuelta a los 74’ a través de  
Andrek Kamari y Klaus Gjasul. La igualdad 
fue obra de Gjasula a los 90+4’.

Alemania sigue con su paso perfecto 
en el certamen europeo tras vencer este 
miércoles 2-0 a Hungría por la segunda 
fecha del Grupo A, dando un importante 
paso para conseguir la clasificación a la 
siguiente etapa. Los goles fueron de Jamal 
Musiala, a los 22’ y de Ilkay Gündogan, a los 
67’. En otro encuentro de la llave, Escocia 
y Suiza protagonizaron una igualdad 1-1.

CROACIA Y ALBANIA PROTAGONIZARON 
VERTIGINOSO EMPATE EN LA EURO

ALEMANIA SIGUE FIRME EN LA 
EUROCOPA CON UN SEGUNDO 
TRIUNFO EN LA LLAVE A

EFE

POLIDEPORTIVO

Aunque han sido en encuentros 
amistosos, el técnico argentino 
de la selección chilena de fútbol, 
Ricardo Gareca, le cambió el rostro 
al equipo de todos, pues recuperó 
el gol, el triunfo y la confianza en 
los jugadores. Mañana, ante sus 
exdirigidos del combinado de Perú, 
se jugará un compromiso especial, 
con sentimientos cruzados, que 
además, marcará el derrotero de la 

Gareca ya tiene a sus titulares 
para el debut ante Perú

COMPROMISO DE ESTE VIERNES

El deté trasandino 
determinó finalmente, 
el once definitivo que 
protagonizará el debut 
chileno en la Copa 
América. El Grupo A, en 
tanto, partirá hoy con 
el compromiso entre 
Argentina y Canadá. Roja en la Copa América de Estados 

Unidos 2024.
Serán sus primeros puntos de 

manera oficial y si bien el objetivo 
macro  para lo que fue contratado es 
clasificar al Mundial de la categoría 
mayor en 2026, comenzar con el 
pie derecho mañana en la ciudad en 
Arlington, Texas, le dará un impulso 
al proceso, reforzando sus objetivos 
frente al combinado nacional, para el 
que ha apostado una mixtura entre 
jugadores jóvenes y un puñado de 
la generación dorada, quienes viven 
sus últimos momentos defendiendo 
a la Roja. Para el partido debut de 

este viernes, el equipo nacional sería 
con Bravo en portería, los cuatro del 
fondo con Isla, Díaz, Lichnovsky y 
Suazo, en la contención, Núñez y 
Pulgar, Dávila, Valdés y Sánchez, y 
en ofensiva “Edu” Vargas.

De esta forma, el ‘Tigre’ repetiría 
la misma formación con la que la 
Roja derrotó por 3 a 0 a su similar 
de Paraguay en su último encuentro 
amistoso previo a su participación 
en la Copa América. 

La única diferencia sería la inclusión 
del central, Paulo Díaz, en reemplazo 
de Matías Catalán, que inició las 
acciones frente a la “albirroja”.

La selección 
chilena 
debutará 
este viernes 
en la Copa 
América, en 
un nuevo 
“clásico del 
Pacífico”.

CARLOS PARRA/

SELECCION

CARLOS RIVERA V.
La Serena
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INDAP concreta en Punitaqui dos apoyos 
clave para la reactivación silvoagropecuaria

MÁS DE 300 BENEFICIADOS

Se trata de su línea de Emergencia y de la herramienta 
denominada Fondo de Operación Anual (FOA).

Junto a su habitual trabajo con los 
programas regulares, el Instituto de 
Desarrollo Agropecuario (INDAP) se 
está desplegando por la provincia de 
Limarí para llegar con recursos de 
Emergencia Agropecuaria a más de 
1.920 usuarios o usuarias.

Aquello consiste en la entrega de 
un incentivo por $150 mil por per-
sona que el gobierno del Presidente 
Gabriel Boric dispuso a causa de la 
situación de déficit hídrico y sequía, 
que ha afectado principalmente a 
la Agricultura Familiar Campesina 
e Indígena de la mencionada zona.

Su objetivo es la compra de alimen-
tación animal y apícola (fardos, bolos, 
concentrados, fructosa u otros), su-
ministros para el tratamiento animal 
o apícola, así como insumos, bienes, 
equipamiento, estanques de agua u 
otros que se requieran para la subsis-
tencia productiva silvoagropecuaria.

Es así que más de 300 usuarios o 
usuarias de INDAP de la comuna de 
Punitaqui fueron beneficiados.

Una de ellas es Rosa Rodríguez, 
dedicada al rubro de hortalizas en el 
sector Las Ramadas de Punitaqui, 
quien expresó que “este recurso es 
muy importante, por la sequía que 
hay en nuestra zona. En mi caso voy 
a comprar semillas de hortalizas, 
que ya tengo cotizadas, por lo que 
próximamente me van a llegar”.

MÁS APOYOS
Sumado a lo anterior en Punitaqui, el 

INDAP también hizo entrega del Fondo 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

La ayuda entregada a los agricultores consiste en un aporte de 150 mil pesos por persona. CEDIDA

de Operación Anual (FOA), dirigido a 
usuarios y usuarias microproducto-
res participantes de los programas 
PRODESAL o PADIS, que ejecuta 
en esta ocasión en convenio con la 
municipalidad de dicha comuna, así 
como también con las restantes 14 
de la Región de Coquimbo.

En la oportunidad fueron 309 los 
beneficiados con $145 mil por per-
sona para la adquisición de insumos 
agrícolas (fertilizantes, semillas, entre 
otros) y/o pecuarios (alimentación 
animal, vacunas, antiparasitarios, 
entre otros).

Luis Montenegro es productor de 
uva pisquera del sector El Toro y tras 
recibir el FOA puntualizó que “es una 
buena ayuda, porque estamos bien 
necesitados de recursos. Lo voy a 
utilizar para el recambio de mangueras 
de riego por goteo”.

Respecto a todo este despliegue 
el director regional de INDAP, Víctor 
Illanes, afirmó que desde el servicio 
del agro “estamos constantemente 
brindando una asistencia integral al 
Mundo Rural, en base a la ejecución 
de nuestros programas regulares como 
así también mediante recursos de 
emergencia”. En tal sentido detalló 
que “el FOA es una herramienta que 
habitualmente disponemos en esta 

época del año y que permite que 
quienes lo reciban logren sobrellevar 
la temporada otoño-invierno. Mientras 
que el incentivo de Emergencia 
Agropecuaria por evento de déficit 
hídrico y sequía corresponde a una 
medida que se anunció recientemen-
te y que ya es una realidad, lo que 
nos permite llegar a más de 1.900 
usuarios de la provincia de Limarí 
con recursos que son sumamente 
necesarios para la reactivación de 
sus unidades productivas”.

El seremi de Agricultura, Christian 
Álvarez, dijo que tanto los recursos 
de Emergencia Agropecuaria como 
del FOA son muy importantes, espe-
cialmente porque “la abundante lluvia 
caída recientemente en Punitaqui no 
supera para nada la crisis estructural 
y permanente de 15 años que hemos 
tenido en la Región de Coquimbo. 
Desde el Ministerio de Agricultura, 
a través de INDAP, vamos a seguir 
apoyando a la Agricultura Familiar 
Campesina e Indígena como, por 
ejemplo, con la captura de aguas 
lluvias en quebradas y en esteros y, 
además, a través de obras de riego”.

La delegada presidencial provincial 
de Limarí, Marily Escobar, agradeció 
“la participación de los servicios que 
han podido estar acompañando a 

cada uno de los campesinos para 
ofrecer los distintos instrumentos que 
tenemos como Estado para mitigar 
los efectos de la sequía, junto con 
buscar de forma oportuna lo que 
necesita cada uno de los agricultores 
y agricultoras”.

Por su parte, el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya, destacó que ambas in-
versiones “marcan un hito significativo. 
El FOA permitirá a nuestros micropro-
ductores locales enfrentar de mejor 
manera la temporada otoño-invierno. 
Este apoyo es crucial para asegurar 
la continuidad y sostenibilidad de 
sus actividades productivas durante 
los meses más desafiantes del año. 
Respecto al incentivo de Emergencia, 
permitió apoyar a usuarios y usuarias 
de INDAP que no están en la cate-
goría de microproductores y con ello 
se logra proporcionar los insumos 
necesarios para mitigar los efectos 
del déficit de agua, un problema que 
afecta gravemente a nuestra zona”. 
Y recalcó que con INDAP “seguimos 
trabajando juntos para superar los 
desafíos y construir un futuro más 
próspero para todos y todas. Gracias 
por este tremendo trabajo que realiza 
INDAP en la región”.

Además de Punitaqui, el INDAP 
ya hizo entrega de sus recursos de 
Emergencia Agropecuaria por evento 
de déficit hídrico y sequía en Ovalle 
y próximamente será el turno de las 
comunas de Río Hurtado, Monte 
Patria y Combarbalá.
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